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Вячеслав ПОГУДИН

Председатель комитета по социальной 
политике Законодательного Собрания 
Свердловской области: 

– Отмечу очень внимательное, 
заинтересованное отношение к 
развитию Нижнего Тагила со сто-
роны губернатора Евгения Куй-
вашева. Мы очень ему благодар-
ны. И это связано не только с про-
шедшим 300-летием города. Роль 
Нижнего Тагила в экономике, в со-
циальной жизни региона очень 
велика. Поэтому внимание к горо-
ду совершенно обоснованно, пра-
вильно.

 Перемены в городе очевид-
ны. И они, безусловно, потребова-
ли усилий не только руководства 
города и жителей. Без поддержки 
губернатора, без этой совершен-
но правильной взаимосвязи, по-
стоянной совместной работы это-
го бы не произошло. 

Сергей КАРЯКИН

Заместитель председателя комитета 
по бюджету, финансам и налогам 
Законодательного Собрания Свердловской 
области: 

– Не секрет, что наша область  – 
один из самых сильных регионов 
страны по многим показателям. Я 
уверен, этот год не станет исключе-
нием. Мы видим уверенный и посто-
янный рост в промышленном и агро-
промышленном секторах, рост бюд-
жета и социальной ответственности 
государства. Считаю, что все это – по-
казатели улучшения качества жиз-
ни людей, что является нашей основ-
ной задачей как депутатов. Я в целом 
крайне положительно оцениваю дея-
тельность нашего губернатора. 

КОММЕНТАРИИ

Павел КРЕКОВ

Заместитель губернатора Свердловской 
области: 

– Самое важное в докладе – то, 
что связано с человеческим капита-
лом. Мы это видим по конкретным 
реализованным и планируемым к 
реализации проектам. Во-первых, 
это касается развития инфраструк-
туры здравоохранения, в том чис-
ле детского. Губернатор особо от-
метил вопросы, связанные с реа-
билитацией, с оздоровлением де-
тей. Это фундамент здоровья и, со-
ответственно, качества жизни в по-
следующие годы. Во-вторых, это 
развитие инфраструктуры образо-
вания, в том числе дополнитель-
ного образования, спортивной ин-
фраструктуры, которая рассчитана 
не только и не столько на спорт вы-
соких достижений, сколько на мас-
сового посетителя. Ну и третий мо-
мент, на который я хочу обратить 
внимание, – это, конечно, вопросы 
социальной защиты тех, кто в ней 
нуждается. 

Безусловно, здоровье граж-
дан зависит и от их физической 
активности, образа жизни, же-
лания и возможности регулярно 
заниматься спортом.

Спортивная инфраструкту-
ра в Свердловской области – од-
на из самых развитых в стране. 
Только за 2023 год построено, ре-
конструировано и отремонти-
ровано более двухсот спортив-
ных объектов. Среди них бас-
сейн в поселке Цементном Не-
вьянского городского округа, 
Центр бокса в Каменске-Ураль-
ском, Спортивное ядро «Олимп» 
в Верхотурье.

В ходе подготовки к Меж-
дународному фестивалю уни-
верситетского спорта построе-
ны Дворец водных видов спор-
та, Дворец дзюдо, Центр художе-
ственной и эстетической гимна-
стики, легкоатлетический стади-
он «Калининец». Сегодня они до-
ступны для всех уральцев от ма-
ла до велика.

Уважаемые депутаты!
Следующее важное направ-

ление – создание современной 
образовательной среды. Каче-
ственное и доступное образова-
ние, воспитание подрастающе-
го поколения – это общая задача 
для власти, образовательных ор-
ганизаций, родителей, всего об-
щества.

В Свердловской области 217 
тысяч малышей ходят в детские 
сады – обеспечена стопроцент-
ная доступность дошкольных уч-
реждений.

По поручению Президен-
та России только в прошлом го-
ду капитально отремонтировано 
20 школ. Введено в эксплуатацию 
шесть общеобразовательных уч-
реждений, среди них (уже стро-
ительная часть сдана) заработа-
ет полноценно с 1 сентября уни-
кальный Губернаторский лицей 
на 1 200 мест.

Выстроена система выявле-
ния юных талантов, поддержки 
и стимулированиях их наставни-
ков.

Теперь что касается сферы 
культуры. В 2023 году в Свердлов-
ской области действовало поряд-
ка трех тысяч учреждений куль-
туры.

В прошлом году проведен 
капитальный ремонт двадца-
ти семи культурно-досуговых 

учреждений. Построено 3 дома 
культуры, создано 5 модельных 
библиотек, открыто 2 виртуаль-
ных концертных зала. Проведе-
но техническое оснащение трех 
музеев.

Изучать культуру и историю, 
знакомиться с природным, архи-
тектурным и индустриальным 
наследием нашего региона мож-
но и через путешествия.

Наша область справедливо 
считается одним из туристиче-
ских центров страны. По тури-
стическому потоку мы входим в 
ТОП-10 российских регионов.

Чтобы проехать по «Импе-
раторскому» и «Демидовскому» 
маршрутам или прокатиться 
на «Уральском экспрессе», к нам 
приезжают гости со всех уголков 
страны. Только ретропоезд в ми-
нувшем году перевез более 20 ты-
сяч пассажиров.

Мы продолжаем развивать 
инфраструктуру, чтобы всем пу-
тешественникам было удобно, а 
бытовые мелочи не отвлекали от 
получения ярких впечатлений от 
нашей области.

Уважаемые коллеги!
Безусловно, базу для успеш-

ной реализации социальных 
программ формирует реальный 
сектор экономики.

За год в Свердловской обла-
сти запущено 32 новых промыш-
ленных производства, что позво-
лило создать почти две с полови-
ной тысячи рабочих мест.

Среди наиболее значимых – 
изготовление железнодорожных 
колес на заводе «Аллегро», фа-
нерное производство компании 
«Синергия», производство круп-
ногабаритных буровых станков 
компании НИПИГОРМАШ, обо-
гатительная фабрика «Красноту-
рьинск-Полиметалл».

Буквально завтра я планирую 
принять участие в торжествен-
ном открытии второй очереди 
этого предприятия.

Наши предприятия сегодня 
получают серьезную поддержку 
от федеральных институтов раз-
вития.

В прошлом году в региональ-
ную промышленность из феде-
рального бюджета привлечено 
свыше 12 миллиардов рублей. 
«Промышленной ипотекой» вос-
пользовались 32 наших пред-
приятия.

Высокую эффективность по-
казывают и региональные меры 
поддержки. Льготные займы об-
ластного Фонда технологическо-
го развития промышленности 
стимулируют разработку новой 
высокотехнологичной продук-
ции. В минувшем году удовлет-
ворены заявки шести предпри-
ятий на сумму 200 миллионов 
руб лей.

Мы поддерживаем крупные 
капиталовложения в региональ-
ную промышленность и готовы 
делить с бизнесом инвестицион-
ные риски. В минувшем году пе-
речень заключенных Соглаше-
ний о защите капиталовложе-
ний пополнили три проекта с об-
щим объемом инвестиций более 
ста двадцати трех миллиардов 
рублей.

Предприятия региона ак-
тивно включились в выполне-
ние задачи по достижению им-
портонезависимости и укре-
плению технологического суве-
ренитета.

«Уральские локомотивы» за-
пустили в серийное производ-
ство электропоезд «Финист». Это 
полностью отечественный ана-
лог нашей знаменитой «Ласточ-
ки».

Белоярская атомная электро-
станция первой в мире внедрила 
технологию работы на ядерных 
отходах.

Реализуя приоритетный 
инвестпроект, предприятие 
 «ГидроНТ» освоило выпуск бо-
лее ста моделей гидравлики для 
нужд ЖКХ, сельского хозяйства, 
строительной отрасли.

Ведущая российская IT-ком-
пания «СКБ Контур» выполня-
ет масштабный проект по соз-
данию экосистемы для бизнеса, 
предлагает новые цифровые сер-
висы и решения.

Мы продолжим работу по ре-
ализации новых национальных 
проектов технологического суве-
ренитета. Вместе с вами, уважае-
мые депутаты, займемся форми-
рованием необходимой для это-
го региональной законодатель-
ной базы.

В этой связи считаю важ-
ным отметить укрепление ко-
операции высшей школы, нау-
ки и реального сектора. Это осно-
ва опережающего промышлен-
ного развития, вклада уральских 

предприятий в технологическое 
лидерство России.

По ряду показателей мы уже 
входим в первую пятерку реги-
онов России. Наиболее важные 
для нас – количество созданных 
передовых производственных 
технологий и количество выдан-
ных патентов. Можно сказать, 
что каждая 20-я российская про-
изводственная технология раз-
рабатывается у нас в области.

В 2023 году Уральский науч-
но-образовательный центр ми-
рового уровня вошел в число 
лучших в стране. Сегодня участ-
ники НОЦ разрабатывают тех-
нологии для атомной промыш-
ленности, медицины, цифровой 
энергетики.

Большим потенциалом для 
укрепления технологического 
суверенитета обладает проект 
создания научно-производствен-
ной экосистемы «Космос». Мы 
уже приступили к его реализа-
ции. Ведутся подготовительные 
работы, и уже заканчивается и 
проектирование, и прохождение 
экспертизы. Он будет распола-
гаться в микрорайоне Новоколь-
цовском вблизи кампуса миро-
вого уровня и выставочного цен-
тра «Екатеринбург-Экспо».

Для привлечения учащейся 
молодежи к решению задач ин-
новационного развития эконо-
мики три наших университета 
включены в федеральную про-
грамму «Приоритет-2030».

Отмечу, что для сохранения 
высокого кадрового и научно-об-
разовательного потенциала мы 
стремимся привлекать в вузы ре-
гиона талантливую молодежь. 
С этой целью стартовал проект 
поддержки студенчества «Кам-
пус».

Также мы продолжаем от-
крывать детские технопарки 
«Кванториум» и центры цифро-
вого образования «IT-куб». В сель-
ских и районных школах уже 
созданы 52 «Точки роста».

Серьезное внимание уделя-
ем федеральному проекту «Про-
фессионалитет». Видим главную 
задачу в том, чтобы навыки мо-
лодых специалистов максималь-
но соответствовали потребно-
стям рынка и запросам работода-
телей.
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Программа «Земский учитель» благодаря конкурсному отбору и высоким требованиям к участникам помогает усилить школы опытными педагогами


